

CE QUE FONT LES LIP

DES OUVRIERS SE PASSENT
DÉJÀ DE PATRON...



POURQUOI
PAS VOUS?

EXPÉLOU

« Celui qui a raison autour d'une table de négociation a tort s'il n'est pas en position de force » PIAGET

● Etre en position de force, voilà le souci continuel des lip : et pour être en position de force ils n'ont pas reculé devant les initiatives. Cette lutte a été préparée. Les travailleurs de Lip les plus décidés syndiqués et non syndiqués se sont retrouvés dans un comité d'action. La lutte a commencé par des ralentissements de cadence et des réunions d'ateliers. Puis, prenant de vitesse le patron, ils ont occupé l'usine et sequestré un administrateur pour le forcer à discuter des licenciements prévus. C'est ainsi que les travailleurs de Lip ont mis la main dans la sacoche du Monsieur sur le fameux plan de licenciements : 350 !...

La lutte s'annonçait chaude et longue. Alors ils ont osé : pour résister ils ont produit, vendu pour leur grève et ils se sont régulièrement payés !

Marcellin bien sûr n'en dormait plus et le 14 août, il envoyait un régiment de « martiens » pour occuper Lip.

Vidés de l'usine, les travailleurs de Lip ont tout remis en place dans le grand gymnase Jean Zay.

Ils continuent à produire dans des ateliers clandestins, à vendre et à se payer.

« Il va falloir s'organiser pour franchir le butoir de l'hiver » disent tranquillement les Lip. Mais avant ils prennent leur élan : ils préparent la marche du 29 !

NOTRE ARME : LA SOLIDARITE

N° 9

14 septembre 1973

Très vite, les « Lip » ont compris qu'ils devraient affronter le patronat et le pouvoir qui voudraient leur faire payer leurs audaces. Il fallait donc mettre dans le coup le maximum de travailleurs ! Là encore, ils n'ont pas lésiné sur les moyens : ce sont des centaines de meetings de solidarité que les « Lip » ont tenu par tout le pays et l'Europe. Plus de 300 travailleurs de Lip y ont pris la parole, expliqué ce qu'ils faisaient, ce qu'ils voulaient.

Un journal de la grève « LIP-Unité » est envoyé à tous ceux qui les soutiennent. On en est à 30 000 exemplaires pour le No 9.

Un journal sonore sous forme de trois mini-cassettes et un film de 40mn diffusent les grands moments et les grandes leçons de la lutte.

A nous d'utiliser tout ce matériel pour préparer la marche.

Lip unité

Bulletin d'informations des Travailleurs de chez LIP, publié par la Commission « Population »

Adresse pour tout courrier : LIP - U.D. C.G.T., 11, rue Battant, 25 Besançon - U.L. C.F.D.T., 3, rue Champrond, 25 Besançon.



LIP: 1500 PIAGETS!

On ne comprend rien à cette lutte, on ne peut pas expliquer cette extraordinaire résistance de 5 mois si on ne voit pas derrière cette grève, non pas le seul travail de quelques militants, mais l'activité continuelle d'un « millier de cerveaux ».

Dès avant la grève, on avait multiplié les réunions dans la boîte.

Maintenant, la lutte repose sur le travail de l'A.G et surtout des dizaines et dizaines de commissions qui préparent les décisions et les exécutent.

Quand une grève est l'affaire d'un millier de travailleurs, non seulement on n'est pas à court d'idées, mais il est vraiment difficile de la démoraliser !

LES PAYSANS AVEC LIP

Au Larzac, déjà 200 travailleurs de Lip étaient venus participer à la grande marche organisée par les paysans travailleurs. A leur tour, ces derniers viennent de déclarer qu'ils feront tout maintenant pour assurer le succès de la marche, le 29 septembre. Des brigades d'intervention seront envoyées dans toute la France pour appeler les paysans à monter sur Besançon.

LA PREPARATION DE LA MARCHÉ A BESANÇON

11 commissions de travail des Lip à Besançon ont été chargées des diverses tâches de préparation : une

commission-rassemblement est chargée de trouver le lieu, d'autres d'aménager le parking, le fléchage, le ravitaillement, le matériel, les stands, le logement, l'accueil, le secourisme, le sono, le podium, l'animation, la popularisation, la garderie.

Mais ce ne sont pas seulement les travailleurs de Lip qui sont mobilisés pour cette préparation technique ; on fait appel aussi à tous ceux de la région qui peuvent donner un coup de main : ainsi ceux de l'EGF pour la sono, ceux du préventorium d'enfants pour la garderie, ceux de l'hôpital pour le secourisme...

La journée du 29 sera un rassemblement assurant la jonction de tous les travailleurs en lutte.

TOUS POUR LIP
LIP POUR TOUS !

NOUS LE

REFERONS!